

espacio disponible para su publicidad

958 28 13 00



▶ ESCUCHAR

Hoy Por Hoy

Miguel A. Oliver

Buscar

Amplían las excavaciones en el Cuarto Real al descubrir que la Qubba perteneció a un palacio nazarí



Las excavaciones arqueológicas en el Cuarto Real de Santo Domingo, conjunto monumental declarado Bien de Interés Cultural, se ampliarán tras descubrirse que la Qubba que se conserva junto al palacete del siglo XIX no es una construcción aislada sino que

perteneció a un conjunto palaciego del Reino Nazarí. Las excavaciones, que estaba previsto que concluyeran en dos meses, se prolongarán, en un principio indefinidamente, dada la envergadura de los restos hallados, algunos de ellos muy parecidos a los que se conservan en la Alhambra.

Entre ellos se encuentran restos decorativos, alicatados o yesería decorativa, algunos conservando policromía, que datan de los siglos XI al XIII, correspondientes al final de la época almohade y principio de la nazarí.

Asimismo, se han encontrado restos de épocas posteriores de gran importancia patrimonial, como un pequeño tesoro de monedas, maravedís, pertenecientes al reinado de Felipe IV. En declaraciones a los periodistas hoy, Alberto García Porras, director del grupo de investigación Toponimia, Historia y Arqueología del Reino de Granada de la Universidad de Granada responsable de las excavaciones, explicó que se han encontrado "una serie de espacios contemporáneos a la Qubba, que estaban estrechamente vinculados con ésta, ámbitos palaciegos de gran relevancia desde el punto de vista constructivo y decorativo".

Dichos ámbitos articulaban un espacio mucho más amplio y que no dejaban a la Qubba aislada, como se creyó durante mucho tiempo, sino que la incorporaban dentro de un conjunto palaciego mayor. "Ya en las intervenciones realizadas por este mismo grupo de investigación entre 2002 y 2003, entonces dirigidas por Flor de Luque, aparecieron restos que apuntaban a que la Qubba no estaba aislada, lo que hacía sospechar que la importancia del conjunto era mayor de lo que en principio podía suponerse", indicó el arqueólogo.

Esta segunda intervención arqueológica, que comenzó a mediados del pasado mes de julio, se ha desarrollado en la zona del Cuarto Real de Santo Domingo más cercana a la Qubba, tanto en el interior del palacete como en el exterior, en su parte oriental. Su objetivo era intentar vincular los hallazgos que podían eventualmente aparecer con los que ya aparecieron en dicha intervención previa, al objeto de tener una lectura lo más global posible del espacio que rodea a la Qubba, declarado monumento nacional.

Las excavaciones, un encargo de la Dirección General de Bienes Culturales de la Consejería de Cultura de la Junta, forman parte del proyecto de restauración del Cuarto Real de Santo Domingo, que podría variar sustancialmente tras el hallazgo. El Cuarto Real de Santo Domingo perteneció a las reinas moras y fue utilizado por los reyes musulmanes para recogerse en los días del Ramadán, si bien tras la Reconquista fue cedido por los Reyes Católicos al Convento de Santa Cruz.

En el siglo XVI pasó a manos de los Dominicos, que mientras construían su convento utilizaron la Qubba como capilla, lo que permitió conservar esta construcción en su totalidad hasta la actualidad. Tras su desamortización, en el siglo XIX, y adosado a la Qubba, se construyeron varios edificios, entre ellos un palacete, bajo el que ahora se van descubriendo las ruinas de todo un conjunto palaciego nazarí.

Publicada el Martes, 6 de Septiembre de 2005 por Redaccion

Radio Granada S.A. no se responsabiliza de los comentarios vertidos en esta página; son propiedad de quien los envió.

No se permiten comentarios anónimos, Regístrese por favor

Radio Granada S.A. ® [2005]

Opciones

Imprimir esta noticia

Envía esta noticia a un amigo

La Radio

Inicio
Identificarse
Recomiéndanos

Emisoras
Publicidad

Noticias de Granada
Archivo de Noticias
Vuelta C. España '05

Cuatro
El Tráfico
El Tiempo
Fonoteca
Especiales

Fórmula 1

Agenda: Septiembre'05
Búsqueda Avanzada
Chat
Foros de Opinión
¿Quién nos visita?
Tu Horóscopo
Lista 40 Principales
Sorteos y Quiniela
Teléfonos de Interés
Webs amigas

Encuesta

¿Granada ofrece suficientes actividades de ocio y cultura en verano?

Sí
 No
 Ns/Nc

voto

Resultados Encuestas

votos: **68**
Comentarios: **0**

Usuarios Conectados

Actualmente hay 23 invitados, 1 usuario(s) conectado(s).

Regístrate ahora!

La Noticia del Día

El Tiempo para hoy, miércoles 7 de septiembre

Archivo de Noticias

Lunes, 05 septiembre

Con las primeras demoliciones comienza el plan de regeneración de Santa Adela

- Las familias comienzan a recoger los cheques para comprar gratis los libros de texto
- El alcalde dice que la Plaza de Toros se hundió antes de quemarse 'por mala'
- Juzgan a 9 personas para quienes piden más de 10 años de cárcel por tráfico de droga
- El Ayto. de Granada acudirá a la reunión 'antibotellón' esperado
- El PP dice que el curso empieza con mismas carencias y "engaño gratuidad"
- El PP de Granada ha aumentado 1.412 militantes desde las elecciones del 14-M
- La variante de Baza podría estar terminada el próximo año
- El pantano de Cubillas acoge el IV Certamen de Pesca Solidario, mermado por la sequía
- La UGR encabeza la lista andaluza de programas de doctorados con mención de calidad
- 'Rober' renueva su flota con 10 nuevos autobuses
- 233 indocumentados: interceptados 34 nuevos inmigrantes en Cabo Sacratif
- Comienza la demolición de los bloques en Santa Adela
- El Tiempo para hoy, lunes 5 de septiembre

Domingo, 04 septiembre

- Mueren dos personas, una de infarto y otra atropellada por un tractor
- Llegan en dos pateras unos 80 inmigrantes a las costas de Granada
- La feria de Guadix da el relevo a la de Baza con el Cascamorras como protagonista
- Todas las playas bien, menos los residuos en la arena de Sorvilan
- IU denuncia la escasez de mantenimiento de la señalización horizontal
- Detenidos 39 de los casi 50 inmigrantes que llegaban en patera esta mañana

Artículos Antiguos

[Aviso Legal](#) | [Contacto](#) | [Fonoteca](#) | [Publicidad](#) | [Emisoras](#)

© **RADIO GRANADA S.A.** - Santa Paula, 2. 18001 Granada. Tel: 34 958 28 13 00

<http://www.radiogranada.es>